



CALIFORNIA Un nuevo incendio amenaza 10.000 viviendas

P12



CULTURA Moctezuma, Malinche y la leyenda de Hernán Cortés

P28

El peronismo vuelve a Argentina con una transición de consenso

La primera medida que pactan Mauricio Macri y Alberto Fernández es apretar el 'cepo' cambiario e impedir comprar más de 200 dólares al mes

ENRIC GONZÁLEZ / FEDERICO RIVAS

Buenos Aires

Ocurrió en un ambiente de normalidad, pero al mismo tiempo fue histórico. La reunión de una hora en la Casa Rosada entre el presidente saliente, Mauricio Macri, y el electo, Alberto Fernández, que tomará posesión el 10 de diciembre, sentó dos precedentes

inéditos en la política argentina. Aunque se detestan, por primera vez se afrontaba en el país una transición de forma cooperativa y por primera vez un mandatario no peronista conseguía agotar su

mandato. La primera medida consensuada, a la vista de la crítica situación económica, fue un endurecimiento de los controles cambiarios desde ayer: los ciudadanos no podrán comprar más

de 200 dólares mensuales o solo 100 si se realiza en efectivo. Los equipos económicos de ambos estaban en contacto desde hacía tiempo para preservar el valor del peso y de las reservas en divisas del Banco Central y las relaciones con el Fondo Monetario Internacional.

PÁGINA 2

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

REPORTAJE

El Frente, obligado a negociar en el Congreso P3



El presidente electo, Alberto Fernández, junto al mandatario saliente, Mauricio Macri, ayer en la Casa Rosada en Buenos Aires. / AP

La derrota en las elecciones locales complica el mandato de Iván Duque

El presidente de Colombia tendrá que encontrar el equilibrio

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**
La derrota del Centro Democrático en las elecciones locales del domingo en Colombia complica la presidencia de Iván Duque, que tendrá ahora que pactar con los nuevos alcaldes y gobernadores opositores y al mismo tiempo encontrar el equilibrio entre los sectores más duros de la derecha.

PÁGINA 6

Una alcaldesa "incorruptible" para Bogotá

P7

La UE otorga una tercera prórroga al Brexit, hasta el final de enero

B. DE MIGUEL / R. DE MIGUEL

Bruselas / Londres

El nuevo calendario del Brexit aplaza la salida del Reino Unido de la Unión Europea tres meses, hasta el 31 de enero, después de que los Veintisiete aprobaran ayer la tercera prórroga en el proceso de desconexión. El aplazamiento fue aceptado a la fuerza por Boris Johnson, que pedía un adelanto electoral que ayer rechazó el Parlamento.

PÁGINAS 9 Y 10

Leonard Kleinrock recuerda cómo envió el primer mensaje por Internet en 1969

“He escrito la L. ¿Os ha llegado?”

JORDI PÉREZ COLOMÉ, **Madrid**
Leonard Kleinrock, uno de los pioneros de Internet, recuerda cómo, hace hoy 50 años, logró transferir un mensaje —“Log”— entre dos ordenadores en California. Para confirmarlo, llamaba por teléfono: “He escrito la L. ¿Os ha llegado?”. Llegó. Hoy se cumplen 50 años de ese primer mensaje, que

marcó el inicio de una nueva era, pero para los investigadores fue solo un día más. “Fue importante, pero igual que otro día. Sabíamos que podría tener impacto, pero entonces no lo tuvo. No fue una noticia. Lo que nos animaba era el desafío de ingeniería, la excitación de hacer algo nuevo”, explica Kleinrock a EL PAÍS.

PÁGINA 26



EL PAÍS

Así actúan las mafias que controlan la ruta Vietnam-Reino Unido

40.000 dólares por un billete a la muerte

MACARENA VIDAL LIY, **Pekín**

Los vietnamitas viven con angustia la identificación de los 39 cadáveres hallados en un camión al sureste del Reino Unido. El caso de los 39 cadáveres hallados ha destapado la odisea de miles de migrantes que pagan a las mafias casi 40.000 dólares por un viaje incierto.

PÁGINA 11